

SÉMINAIRE DE CULTURE ET CIVILISATION DE BELGIQUE

Pour le séminaire de culture et civilisation de Belgique, voici le sujet que je soumets à votre réflexion.

Au XIX^{ème} siècle, Léopold II devint propriétaire du Congo. Le pays dont le territoire est quatre-vingts fois plus grand que celui de la Belgique devient dès lors colonie belge. L'aventure du colonialisme s'arrêtera le 30 juin 1960 avec la déclaration d'indépendance du Congo. Ce n'est pas pour autant que le Congo et la Belgique vont couper tous les liens qui les unissaient.

Consignes

- Choisir deux aspects parmi les aspects suivants : politique, économique, social ou culturel
- étudier quels liens ont continué à unir les deux pays (le Congo et la Belgique) depuis que le Congo a pris son indépendance jusqu'à aujourd'hui dans les deux domaines choisis ;
- définir comment ces rapports ont évolué.

Pour répondre à cette question, voici quelques pistes¹ bibliographiques et sitographiques...

Les livres d'histoire fourniront de très bonnes bases à vos recherches.

- www.monde-diplomatique.fr/index/pays/Belgique : une compilation d'articles du mensuel français. Un moteur de recherche vous permettra de trouver de nombreux articles.
- www.lesoir.com: site du plus grand quotidien belge en français.
Ce journal compte, parmi ses journalistes, une exceptionnelle connaisseuse de l'Afrique et, particulièrement, du Congo : Colette Braeckman. Celle-ci tient un blog en ligne intitulé « Le carnet de Colette Braeckman » dans lequel elle parle, entre autres, de la situation actuelle au Congo.
- www.lalibre.be: site du deuxième grand quotidien belge en français.
- www.levif.be: hebdomadaire d'information générale.
- www.cairn.info (uniquement à partir d'un ordinateur de la Faculté des Lettres) : portail de revues de sciences humaines et sociales
- et bien d'autres sites...

Ce travail doit compter 5 pages. Vous devrez obligatoirement utiliser la police de caractère Times New Roman, taille 12.

Une attention particulière sera accordée à la langue. L'évaluation tiendra compte du respect des consignes, de la pertinence du sujet, la finesse d'analyse et de la langue.

Le travail sera à rendre pour le 10 juin AU PLUS TARD.

Bon travail !

¹ Mais il y a bien entendu beaucoup d'autres références possibles !

